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S.E.: Quisiera brevemente señalar la importancia que tiene para nosotros el poder 

participar esta tarde acá en NTT. Estamos culminando una larga jornada de trabajo que 

comenzamos en la mañana con el Parlamento, luego tuvimos una reunión con la familia 

imperial, a continuación con el ex Primer Ministro Hashimoto y luego acá. Creo que ha 

sido muy importante lo que hemos visto y lo que quisiera señalar es que lo que acá tiene 

lugar, tiene lugar también con las posibilidades de entender que la cooperación en el 

ámbito científico y tecnológico, es un aporte fundamental para Chile. 

 

También quiero indicar que hemos conversado, en términos políticos, sobre lo que es la 

situación política internacional. Mañana lo haremos con el Primer Ministro, hemos 

seguido muy de cerca lo que es la evolución de la situación en el Consejo de Seguridad 

de Naciones Unidas y en Irak, y esperamos poder tener y lograr una solución que 

compatibilice los dos principios fundamentales: de una parte, la necesidad de evitar una 

guerra y, en segundo lugar, que se respeten lo que son las decisiones de Naciones 

Unidas. 

 

Todos los países estamos siendo afectados por lo que ocurre. En Chile somos afectados 

cuando vemos que sube día a día el precio de la energía, de los combustibles, y como 

resultado de ello el precio del transporte. Ningún país va a estar ajeno si existe un 

conflicto. Y, por lo tanto, tenemos que hacer esfuerzos para evitarlo. 

 

Hoy día aquí lo que hemos visto es una otra parte del mundo del futuro, y hoy día 

también estamos culminando con una buena noticia para Chile: las autoridades en Japón 

han levantado las restricciones fitosanitarias que habían para la importación de carne 

blanca desde Chile. Eso quiere decir que a partir de ahora, puede nuevamente abrirse el 

flujo de exportaciones de carne blanca de Chile hacia Japón. Es un mercado muy 

importante, muy significativo, y creo que es una buena noticia para todos los chilenos. 

 

Finalmente, quisiera señalar la satisfacción que hemos tenido de poder encontrarnos 

acá, en NTT, este compromiso de colaboración con la Universidad de Chile y el 

proyecto ALMA, que es un proyecto que implica una inversión de sobre los 300 

millones de dólares, y que hacia el año 2011, como aquí se explicó, nos va a permitir 

acercarnos mucho más al origen del Universo, lo que ocurre con el Universo y el ritmo 

de expansión del Universo. 

 

Pregunta: ............. 

 

S.E.: Sí, por cierto, el proyecto ALMA forma parte del conjunto de proyectos que 

estamos impulsando y que tienen que ver con compartir con el mundo el hecho que 

tengamos cielos de una nitidez, como aquí lo expresó muy bien el ingeniero que nos dio 

la explicación, que estuvo tiempo atrás en Atacama y describió que a 5 mil metros de 

altura era un buen lugar para poder mirar el Universo. 

 

En ese sentido, tanto lo que implica esto para el desarrollo de la astronomía en Chile 

como de la astronomía del mundo, nos parece muy importante. 

 



Pregunta: ............ 

 

S.E.: Bueno, creo que fue un encuentro realmente muy grato, fue un encuentro en donde 

pasamos revista a algunos de los temas de interés común, le señalamos algunas áreas 

que dicen relación con el transporte marítimo y la historia del transporte marítimo, el 

Príncipe se ha dedicado durante largos años al análisis de la historia económica, está 

dedicado a la historia, en este momento, del transporte marítimo en el medioevo en 

Japón, comentamos algo de lo que ha significado las investigaciones de Fernando 

Brodell en el Mediterráneo, y le dije que si fuera a Chile, como era nuestro deseo, 

podíamos a lo mejor un poco explicar el proceso de conquista de Chile a través de lo 

que fue también el transporte marítimo en ese país. 

 

También, por cierto, estaba interesado en lo que dice relación con el progreso 

económico que hemos tenido, los niveles de crecimiento de los últimos años, la 

estabilidad de la economía chilena y la forma en que, según me expresó, Chile es un 

elemento distintivo dentro del panorama de América Latina. En ese sentido, fue un 

intercambio muy útil, estaba acompañado de su tío, el Príncipe Hitachi, que ha estado 

dos veces en Chile, y me señaló que la próxima vez le gustaría estar en el norte de 

Chile. 

 

Pregunta: ............ 

 

S.E.: Bueno, básicamente el grueso de las negociaciones tienen lugar dentro del Consejo 

de Seguridad y son los embajadores los que ahí han estado planteando, para el informe 

de los inspectores, el día viernes 14 se está planteando que un conjunto de cancilleres 

participen de dicha reunión, tengo entendido que el Secretario de Estado (Colin) Powell 

va a participar, lo mismo algunos cancilleres europeos, y me contacté con la Canciller 

Alvear, que hemos convenido que sea conveniente que ella también se traslade a Nueva 

York para el próximo viernes. 

 

Pregunta: ........... 

 

S.E.: Bueno, no con el Príncipe, pero sí con algunas otras personalidades, 

particularmente con los presidentes del Senado y la Cámara de Diputados, y estoy 

seguro que éste va a ser un tema que mañana tal vez vamos a conversar con el Primer 

Ministro. Muchas gracias. 


